

NUESTROS COLABORADORES

La Casa del Pueblo como templo de una religión social

Se inauguró el domingo próximo pasado la Casa del Pueblo. Este edificio simbólico que saluda el porvenir como una visión de grandeza, representa una soberbia mansión, donde se forjará el espíritu ciudadano, en defensa de una ideología, cuya grandeza de propósitos se cifra en conseguir una sociedad mejor, más humana y más fraternal.

El acto fué una sobria manifestación de agradecimiento. Quedó en ella patentizada la liberalidad absoluta del donante, el desinterés de la acción, y la gratitud de los donatarios. «Esta casa ya no es mía, es vuestra, de la gente trabajadora, y el trabajo durará en el mundo lo que dure la obra humana».

Así quedó dueña una clase, la sufrida, la desheredada, de un local social el mejor del Mundo... como así dice un colaborador de «El Obrero Balear».

Tiene la Casa del Pueblo para nosotros doble importancia. Asistimos a su pensamiento generador; contribuimos parca, pero sentidamente a realizar el donativo; y concurrimos religiosamente al acto, tomando agua bendita en la Iglesia proletaria, y penetramos en el Templo en nombre de la LIBERTAD.

Bajo las arcadas repletas de gente apiñada y ávida; en el amplio salón destinado a los actos, en donde las armas de la controversia reñirán batallas, y el choque del ideal fraguará focos de luz prístina que alumbrará el espíritu de unas generaciones venideras, vimos otra luz también, la luz del Sol, que refulgia dando claror y vida a la animada asamblea. La palabra de los actuantes hubo de ceñirse al objeto; no pudo el verbo encaramarse a la cima del ideal y derramar con brillo su numen fecundante. Faltaba algo, otra luz, la luz del entendimiento que las circunstancias nublan; y que es sin duda anhelo general el de que se nos devuelva pronto la libertad de emitir el pensamiento.

Mientras discurría la asamblea hubimos de pensar: «Los hombres al unirse la túnica ciudadana, tiene la doble misión de servirse ayudando a los demás. Deberes de humanidad superiores a los egoísmos individuales compelen al apostolado de difundir el pensamiento. Los que aspirando a una sociedad mejor dedican su esfuerzo a acabar el régimen del privilegio, que es la casta, que por serlo, absorbe en el proceso histórico la justicia, que es la injusticia secular en que los hombres han vivido, colaboran, por diversa senda, con los que predicán la lucha de clases, tratan de abolir y si fuese posible exterminar, a los que han merecido por sus actos el poco loable calificativo de «opresores».

Unos y otros de consuno aspiran al alivio y a la dignificación y a la redención de los «oprimidos».

Estando en planos sensiblemente diferentes realizan una acción única, que moldea noblemente los efluvios de un sentimiento universal que forzosamente ha de triunfar, ¿quien lo duda? en una «jornada gloriosa».

Pero en verdad creemos, que para llegar a eso, habrá que pasar por el suplicio de Tántalo, y por la heroica tenacidad del condenado Sisifo. Mas esta jornada de la emancipación proletaria, no será nunca completa ni fructificará, si no la impulsa y fecunda la libertad bienhechora.

Ambos triunfos se completarán, tanto, que el triunfo del uno, corona el anhelo del otro. Triunfar sin libertad el proletario redimido, es triunfar con libertad el asalariado y su argolla.

Eso nos lleva a hablar, condensándolas, de esas dos tendencias que se dibujan en Europa, perfectamente descritas por Luis de Zulueta y que son: un socialismo liberal idealista, humanista, según el cual la transformación económica es el medio para una vida social mejor, más fraternal, más bella, más culta, más íntima, más espiritualmente civilizada. Y confundido tal vez con este socialismo—al modo como el

aceite se confunde con el agua en un recipiente agitado—perdura otro socialismo dictatorial y utilitario, para el cual el régimen económico colectivista o comunista no es un medio, sino el fin último, al cual debe sacrificarse sin escrúpulos, llegado el caso, la libertad, los derechos del hombre y el progreso moral del mundo.

No deben subsistir esas dos tendencias, deben reducirse solo a una, para el bien de la causa, para la completa victoria, para el cabal éxito de la vida mejor y para mayor garantía ciudadana.

Pues no se comprende que se anhele el triunfo del «cuerpo» dejando maltrato el «espíritu». La vida corporal sin la espiritual sería una victoria ruín y quizás, o sin duda, un paso atrás, un alto en la marcha, un salto en las tinieblas. Basta ver el Comunismo del Paragua o el más antiguo de los Incas, que si en nombre de la civilización fueron arrollados no pueden ser ahora demandados.

La Casa del Pueblo tiene la misión altísima de fundir todas esas ansias proletarias al común denominador liberal, y servir esta ingente causa para bien de todos.

Así en vuestra Casa, cuando la patina secular, que será la amargura de toda una Historia del dolor nimbando sus confines, se ofrezca a las miradas respetuosas de los emancipados; éstos, besarán sus paredes, inclinarán su frente y evocando el trabajo, que simboliza el sudor que nace del esfuerzo, entonando un cántico de agradeci-

miento en holocausto de su libertad, habrán salvado el mundo, en la transformación que se avecina.

Esta es la piadosa idea que os ofrecemos desde nuestro campo, en aras de un mejor propósito, y os lo ofrecemos hoy en que el alma atalayando la vida, vislumbra un horizonte, en que la luz está recargada de sombras, y sólo en las alturas hay una lámpara que guía al que con le espera ver conseguidos sus anhelos y redimidos sus males.

Ofrecer, por adelantado, el recuerdo de lo que será en el porvenir «La Casa del Pueblo» es equivalente a grabar toda la significación simbolista de lo que es el Templo; de lo que espiritualmente significa, de la grandeza que representa, de lo que dice el gran Castelar en su admirable prólogo de la Historia de la revolución religiosa, al rendir tributo a los templos indios, a los combates de los Dioses pérsicos, a la luz que trajo el sabeísmo y los caldeos, con el culto a los astros; y hasta la religión de la muerte que levantó las Pirámides; dedicando un cántico a los reformadores, a los que adoran al Dios único, y al hombre emancipado y a la adoración del Verbo. Para terminar diciendo: «Y nos confundimos en toda Historia con todos cuantos esfuerzos generosos ha hecho el género humano, para salir de lo que podríamos llamar su naturaleza animal, su esclavitud, bajo las fatalidades de la materia; para elevarse a una idealidad divina, en la cual no caben ni el error, ni el mal, ni la muerte».

Con dolor, con esperanza y con fe, esta «Casa del Pueblo» será todo lo que el cántico del esfuerzo y del anhelo refunde Castelar en estos párrafos de gloriosa prosa; y conduzca al ideal de una humanidad nueva, para, con amor, guiarla a sus más altos destinos.

LUIS ALEMANY

NUESTRAS CRÓNICAS DE ALEMANIA

Briznas de mi Herbario Un documento

Hoy traigo en cartera un papel curioso. Se trata de un discurso que el hoy arrinconado Guillermo II pronunció en 1901, pero no me abandones lector, porque es de actualidad—en un banquete con que obsequió en el palacio imperial a los escultores que llevaron a cabo uno de los monumentos de la alameda de la rícora en Berlín.

En 1901 era cuando las modernas escuelas de arte empezaban a romper el cascarón para lanzarse al vuelo de los absurdos, estos pajaricos tan curiosos que Don Pablo Ruiz (a.) Picasso sabe hacer tan escépticamente. En Alemania se entretenía todavía con lo clásico Kolossal. El emperador Guillermo quiso también exteriorizar su opinión imperial sobre el nuevo arte aunque, por muy emperador que fuera, no entendiese de la misa la media—Estas arengas dirigidas sin ton ni son, a su pueblo predestinado por Dios a regenerar el universo, a defender la civilización y otras zarandajas, le eran usuales—Ahora las han reproducido periódicos y revistas y producen el más deplorable efecto de quincallería patriótica y de tiradas alejandrinas declamadas, por el viejo farandulero que todavía se cree seductor.

Lo que envejecen las ideologías (Lo que antes parecía a los alemanes sublimemente merecido dos lustros después el desprecio y la rechilla de todo un pueblo engañado.

Mas, dejemos la palabra a Guillermo y traduzcamos los párrafos más sustanciosos:

«Con orgullo y alegría pienso que en el día de hoy, Berlín presenta ante todo el mundo, un círculo de artistas capaces de llevar a cabo cosas tan magníficas. Se ha dado a saber que la escuela de escultura berlínesa está a una altura nunca escalada y superada en belleza ni en el «Renacimiento». Esta es su arrogancia imperial. Un tono grandilocuente que asumirá durante toda la representación.

«Cual es la situación del arte en el mundo? Coje sus modelos y se abreva en la gran fuente de la Madre Naturaleza y esta, a pesar de su aparente ilimitada libertad, se mueve según las leyes eternas a las que el mismo Creador se ha sometido y que no pueden ser violadas sin peligro para el desarrollo del mundo, y lo mismo pasa con el arte, ante la vista de las magníficas reliquias del antiguo tiempo clásico, se tiene la misma impresión; ahí reina también una eterna e inmutable ley: la ley de la Belleza y de la Harmonía y de la Estética,

escribo las palabras con mayúscula porque eso las caracteriza—Esta ley ha tomado expresión con tan acabada forma, ha sido observada por los antiguos de tal sorprendente manera que, con toda nuestra moderna sensibilidad, y capacidad, nos enorgullecemos cuando se dice de una buena obra: es casi tan hermosa como se hiciera hace 1000 años.

«Pero casi Según eso y pues se ha conservado la mejor parte del arte escultórico puro e incólume en medio de las corrientes y direcciones modernas culminando todavía tan augustamente, quisiera dejarles en el corazón el empeño de no dejarse influenciar por el juicio de los hombres y por esas huecas teorías que inducen a violar las eternas leyes sobre las cuales el arte está edificado.»

Y ahora viene lo mejor: «Pero todavía hay más. El arte debe ayudar a ejercer un efecto educador sobre el pueblo de las más bajas clases y debe servir a orientarse de nuevo hacia los ideales después de penoso trabajo. «Para nosotros, para el pueblo alemán se han convertido los grandes ideales en bienes duraderos mientras los otros pueblos han ido perdiéndolos. Solo queda el pueblo alemán llamado en primer lugar a proteger estos ideales, a cuidarlos y continuarlos. Y entre estos ideales está el de dar a las clases bajas la posibilidad de elevarse a lo bello.

«Pues bien, si el arte no hace nada más que hundir más profundamente, a la miseria como ocurre, entonces peca contra el pueblo alemán. El cuidado de los ideales es al mismo tiempo el mayor trabajo cultural y si queremos seguir siendo un ejemplo para los otros pueblos, es preciso que la cultura cumpla su cometido.

«Yo, como Señor de la tierra siento a veces amargamente que el arte no haga frente lo bastante energicamente a esas direcciones.

«La impresión que la alameda de la victoria hace sobre el extranjero es enorme y en todas partes se eleva un respeto monstruoso ante la escultura alemana. Conservaos siempre a esta altura y acompañen en el futuro a mis nietos y biznietos, los mismos maestros como ustedes ahora me acompañan.

No solo los nietos pero ni los mismos maestros del arte reinan ahora en Alemania. Por no sé que afinidades y juntanzas, la Revolución ha dado impulso también en arte a todas las ideas evolutivas y libertarias, y — para hablar el mismo

El embajador de España en París ha entregado la contestación del Directorio a la nota de Francia sobre el estatuto de Tanger.

—La moción que presentaron contra el gobierno de Inglaterra ha sido aprobada, habiendo presentado la dimisión del gabinete Mr. Baldwin. Mr. Donald ha aceptado la formación de gobierno.

lenguaje militar del ex-emperador— estas ideas han vencido en toda la línea, así no es imposible ver en Alemania pinturas expresionistas y místicas en los muros de una catedral gótica sin que eso llame la atención siendo del más depurado gusto moderno. Además, no sé qué tiene de semejante el gótico con ciertos cuadros de la moderna pintura, pero lo cierto es que, siendo el gótico escultórico en su esencia y siendo la pintura de hoy esencialmente escultórica, también hay en ambos una angulosidad rudimentaria que autoriza estos emparejados.

El ex-emperador hubiera querido uniformar

mar atos dos los artistas, formar cuarteles, imponerles esas leyes eternas de que habla y que hubiera hecho votar por el Reichstag, y los artistas se hubiesen dedicado a copiar eternamente la Venus de Milo o cualquier *perfecto* torso antiguo. Felizmente desgarró la revolución todos los uniformes aunque sean artísticos y convierte las peroratas artístico-militares de los emperadores en huera baladronadas de farsante viejo que declama versos alejandrinos con voz cascada.

Alemania.—1924

JACOBO SUREDA

CRÓNICAS DE ANTAÑO

La danzarina de los ritmos nuevos

Ha sido en un viejo número de *Nuevo Mundo* de Enero del año 13 donde hemos leído una crónica titulada *Mis danzas* que firmaba Tórtola Valencia, la genial danzarina de los pies desnudos. Esta página hace tiempo ya olvidada ha evocado en nosotros recuerdos de una época pasada.

Rumores que ha poco escuchamos, venidos de allende el Atlántico, dan a nuestra crónica y al hallazgo de la que firma Tórtola Valencia, un carácter de trágica actualidad.

Tórtola Valencia, después de un viaje triunfal por América, ha tenido que ingresar en una Casa de salud de aquellas tierras.

¿Loca?

Así lo afirman.

Mas, locura sublime de arte la suya...

Nos place evocar para delección de nuestro espíritu que revive en el recuerdo, la artística actuación de Tórtola en la ya derruida *Sala Imperio* de Barcelona, cuando su cuerpo era un jocundo alarde de plásticidad, cuando la obesidad no había hecho aún estragos en su línea perfecta, y su silueta escultural al aparecer en las tablas suspendía el ánimo de artistas y profanos con sus inverosímiles actitudes, tan en consonancia con los ritmos movidos de la música.

¡Siete años tan sólo han transcurrido! Tórtola Valencia decía en su crónica que titulaba *Mis danzas*:

«Nunca debiera encerrarse la danza dentro de los estrechos límites de un tema preciso y definido. Hay un estilo que puede llamarse natural, ya que no es producto ni de la ciencia ni de la reflexión, sino de la inspiración que brota desafiando todas las reglas; todos los convencionalismos.

«Llamo danza natural a aquellos movimientos bellamente poéticos y rítmicos, realizados espontáneamente por quien concibe la inspiración como brotando de la música.

«Cuando se abraza el alma en el fuego de la inspiración, comunica al cuerpo los sentimientos que encierra, y el cuerpo expresa con movimientos todas las impresiones sugeridas a la inteligencia: alegría, tristeza, esperanza, terror, sentimiento, creencia, consternación, odio, deseo, tranquilidad, entusiasmo, duda, y hasta el sentimiento de la muerte—por medio de la música. La expresión, la representación de estas ideas por medio de movimientos, es lo que constituye la danza natural, porque, ¿no nos es posible sentir y expresar terror, tristeza, etc., sonando en nuestra imaginación sin tener inducciones actuales ante nosotros? El artista puede lograrlo; su instinto maravilloso, su imaginación, hacen que la danza sea comprendida, sentida. Una gran ballarina es como un instrumento músico: vibran sus sentimientos con la música, como vibran las cuerdas para lanzar al aire sus melodías.»

Tórtola Valencia vibraba, vivía toda ella cuando danzaba. Su cuerpo, sugestionado por el espíritu genial que había creado la danza, se arrebataba y se adaptaba al medio ambiente.

La danza era en ella la colaboración estrecha entre el ritmo y la armonía de la música y la vibración de sus nervios que producían las cadenciosas armonías de los movimientos del cuerpo.

Cada danza suya era un símbolo. Y con su plásticidad había logrado la perfecta expresión del movimiento que se desprende de las cosas bellas.

«Oh, las sublimes locuras de la *Bacanal*, de su danza de *Anitra*, y las contorsiones epilépticas de sus brazos en la *Serpiente*—sensación de córtalos reptantes— junto a las actitudes búdicas de su danza del *Incensol*».

Así explicaba Tórtola Valencia el sentido maravilloso de sus geniales creaciones:

«En un vaso griego he admirado una sublime pintura que representa un grupo de doncellas: parecen pájaros; las mangas de sus túnicas se agitan en el aire como alas. Esta pintura ha inspirado mi danza *El cisne*, con música de Saint-

Saëns. El cisne está enfermo; es blanco como si estuviera nevado, hermoso. No puede volar; dobla la cabeza lleno de dolor. Quisiera desplegar las alas, rasgar el aire, raudo, con su vuelo triunfal, pero le faltan las fuerzas. Hace un supremo esfuerzo; se remonta un poco; pretende por tres veces alzar el vuelo, cae y muere en silencio.

«... La Rosa moribunda, de Chopin.

«Florece la rosa al sol con sus bellos colores; su perfume embalsama el ambiente. Poco a poco, sus pétalos, aquellos pétalos rojos que poco antes parecían manchados en sangre, van cayendo uno a uno. Muere la rosa para no florecer ya nunca.

«El tema de esta danza es el simbolismo del orgullo de la flor cuando florece espléndida.

«Yo amo las flores con pasión, amo todo lo natural. Adoro la Naturaleza, y cuando a veces me gozo en la contemplación de un bello jardín, pienso por qué aquellos bellos colores que ninguna paleta pudiera copiar han de apagarse tan pronto. Pero ha dispuesto la Naturaleza las cosas de tal modo que siempre vienen a mi memoria aquellas bellas líneas que escribió Omar Khayyam:

Whether at Naishapur or Babylon,
Whether the cup with sweet or bitter run
The wine of Life keeps oozing drop by drop,
The leaves of Life keep falling one by one.

Con esta cuarteta terminaba Tórtola Valencia su crónica que titulaba *Mis danzas*. Nosotros, que también hemos leído a Khayyam, alcanzamos a comprender la honda filosofía que encierran los versos del poeta persa.

Aún recuerda el público de Palma las breves actuaciones de Tórtola Valencia. Pero hay que confesar que Tórtola bailó aquí sólo para unos cuantos elegidos que comprendían su arte. Como en otras partes, la mayoría del público no comprendía sus bailes, ni podía desentrañar su simbolismo, su genialidad; sólo veían a la mujer bella y bien formada, que arenaba extrañas teorías en las tablas, no penetrando el espíritu de su arte excelso.

Tórtola Valencia, temperamento irritable y atormentado por la histeria, cayó un día como anonadada durante el ensayo de sus danzas, en Palma, porque había terminado el champaña que acucaba y estimulaba sus nervios. ¡Qué terribles presagios son, a veces, los sucesos más insignificantes!

Sería injusto que, conocido el estado en que se halla sumido su espíritu, no hiciéramos esta humilde evocación de la vida artística de esta gran mujer a la que el Arte de la Danza en España debe sus mejores creaciones...

Locura sublime de arte la suya, única y comprensible locura!

Su vida, que tiene un símbolo como cualquiera de sus creaciones, no ha querido terminarla como la del Cisne de su danza, ni tampoco como la de la Rosa de *La rosa moribunda*, epílogos naturales de toda vida. Ha querido un más allá, lo ignorado, donde se pierde la conciencia del ser precipitada en un abismo, para refugio de su espíritu que ha creado y vivido tanto.

¿Será de locura para ella un alto en la marcha, un descanso, un oasis, o por contrario, una nueva y más trágica batalla interior?

Ha terminado sus danzas con la perpetua danza de su espíritu abierto a nuevos y jamás sabidos horizontes... Con una más orgiástica *Bacanal*, y las contorsiones epilépticas de sus brazos en la *Serpiente*—sensación de córtalos reptantes— junto a las actitudes búdicas de su danza del *Incensol*...

¡Oh, la sublime histórica!

Whether at Naishapur or Babylon,
Whether the cup with sweet or bitter run
The wine of Life keeps oozing drop by drop,
The leaves of Life keep falling one by one.

ERNESTO M. DETHOREY

INFORMACION LOCAL

Notas

Municipales

Hoy permanecerán cerradas las oficinas municipales

Con motivo de ser hoy día de gala, festividad del Rey Don Alfonso XIII, permanecerán cerradas las oficinas municipales.

La fiesta del árbol

El Alcalde señor Salas, en el día de ayer, nos manifestó que el Inspector jefe de primera enseñanza de esta provincia señor Capó, le había comunicado que con el fin de dar mayor esplendor al acto de la Fiesta del Arbol que se celebrará el próximo domingo, se había acordado celebrar en los propios terrenos una misa de campaña.

El señor Salas acogió con agrado la iniciativa y con el fin de dar mayor realce a la fiesta pasará un B. L. M. a cada uno de los concejales que integran el Ayuntamiento, encareciéndoles la asistencia al mismo.

El Presupuesto para el próximo ejercicio

Los trabajos para la formación del presupuesto económico 1924-25, está a punto de quedar ultimado.

El Alcalde señor Salas, con quien hablamos ayer extensamente sobre este asunto, nos manifestó que solo quedaba pendiente de resolución la cuestión de aumento de sueldo a los empleados, por cuyo aumento existe la mejor disposición por parte de la generalidad de sus compañeros de Consistorio.

Mas, nos dijo el señor Salas, conviene estudiar antes detenidamente este asunto, pues caso de que éste fuera acordado, debe hacerse ello con toda equidad y justicia y es ello un trabajo verdaderamente escabroso, por las circunstancias especiales en que se encuentran buen número de empleados de la casa.

El partido benéfico de fútbol de ayer tarde

El Alcalde señor Salas que por la Comisión organizadora del festival benéfico celebrado ayer tarde en el campo del Alfonso XIII fué atentamente invitado dirigió atenta carta al Presidente de la nombrada Comisión, agradeciéndole la atención y remitiéndole el importe de la localidad que para asistir al campo le había sido reservada.

La línea férrea y la urbanización de la calle del Barón de Pinopar

A consecuencia de la visita que el Alcalde señor Salas hizo ultimamente al Director de la Compañía de Ferrocarriles de Mallorca don Rafael Blanes, el lunes se reunió la Junta de la citada Compañía tratando de la línea férrea de la calle del Barón de Pinopar cuya calle debe ser urbanizada por el Ayuntamiento.

En el seno de la Junta se puso de manifiesto la buena disposición para tal reforma, acordando llevar a cabo una visita al Alcalde para darle cuenta de lo tratado.

En su consecuencia, ayer, al mediodía, don Rafael Blanes y don Juan Marqués asistieron al Alcalde, hablando detenidamente del asunto.

Se convino que el Alcalde acompañado del Arquitecto Municipal señor Bennis, el próximo jueves se trasladen a la citada calle, a fin de, sobre el terreno, estudiar la forma en que debe llevarse a cabo la modificación de la línea férrea de referencia.

La sesión de hoy

Esta noche el Ayuntamiento se reunirá en sesión ordinaria tratando los asuntos que figuran en la orden del día de los cuales, los más importantes, ya son conocidos de nuestros lectores.

Sucesos y desgracias

Caida

Juana Ana Sorell, de 73 años, habitante en la calle de Felit, 30, al caerse en la vía pública se produjo un esquinco en el pie derecho.

Fué asistida en la casa de socorro.

Descargando un baul se hiere

José Colom, de 28 años, domiciliado en la calle de Felit, 30, descargando un baul se hirió con un clavo, produciéndose una herida incisa en el dedo meñique de la mano derecha.

Recibió asistencia en la casa de socorro.

Golpe con una manivela

Igualmente fué auxiliado en dicho benéfico establecimiento Sebastián Servera, de 24 años, con domicilio en la plaza de Eusebio Estada, 7, quien al dar un golpe contra la manivela de un automóvil se produjo una contusión en la muñeca derecha.

EL SANTO DEL REY

Hoy habrá recepción en la Capitanía General

Gustosos atendemos el ruego que, por encargo del general Challier, nos hace el coronel-jefe de Estado Mayor Sr. Díaz Carvia, de publicar las siguientes líneas:

«Por el presente comunicado se hace público que por orden de la Superioridad mañana festividad del Santo de S. M. el Rey (q. D. g.) se celebrará a las doce una recepción en esta Capitanía General.

Además de las invitaciones que se cursan de oficio y dado el corto plazo disponible para que lleguen a su destino, el Excmo. Señor General encargado del Despacho de esta Capitanía General invita a concurrir a dicho acto a cuantas personas lo deseen. Las invitaciones dirigidas a los Presidentes de Sociedades y Corporaciones ha de entenderse son extensivas a los miembros de las Juntas Directivas.

El orden de la recepción será el siguiente:

Autoridades Judiciales, Diputación, Ayuntamiento, Grandes de España, Caballeros Grandes Cruces, Ilmo. Sr. Obispo, Titulos del Reino, Maestranzas, Consules, Funcionarios y Corporaciones dependientes de los Ministerios de Estado, Gracia y Justicia, Marina, Hacienda, Gobernación, Instrucción Pública, Fomento, Todas las Corporaciones y personalidades no oficiales y por último el General Gobernador Militar interino con los Jefes y Oficiales de la Armada y Guarnición.

El Coronel Jefe de E. M. Díaz Carvia.

Bancos cerrados

Hoy con motivo de ser los días del Rey y del Príncipe de Asturias, no habrá Oficinas en las Sociedades bancarias de esta localidad.

Gobierno civil

El general Challier ha recibido el siguiente telegrama del Gobernador de Córdoba.

«Por premura tiempo ha quedado aplazado hasta el 1.º Mayo próximo homenaje a Sus Majestades anunciado mi carta 16 actual, debiendo limitarse para el día 23 próximo adhesión telegráfica cada centro. Le saluda».

El transcrito telegrama hace referencia a un manifiesto que los estudiantes de dicha capital andaluza han lanzado, proponiendo que los estudiantes felicitaran al Rey con motivo de su Santo, como homenaje a las Instituciones.

PARA EL 8 DE FEBRERO

Bendición de una imagen

Promete revestir gran solemnidad el acto de la bendición de la nueva imagen de San Alonso Rodríguez en la iglesia de Montesión.

Oficiará de Pontifical el Obispo de esta Diócesis, siendo padrinos de la ceremonia, la Capillera Mayor del Oratorio de las Reliquias doña Dolores Truyols de Despuig y el Prefecto de la Congregación de Caballeros de la Presentación y S. Alonso, Marqués de Verger.

Se invitará al acto para que manden representación oficial, al Cabildo Catedral, a las autoridades civiles, militares judiciales y demás Corporaciones, al clero secular y regular, a la nobleza, a las Congregaciones piadosas establecidas en Montesión y a los organismos de carácter cultural y social de esta ciudad. Se pretende con esto rendir homenaje al Patrono de Palma de Mallorca.

La bendición de la Imagen tendrá lugar el día 8 de Febrero a las seis y media de la tarde. Durante el acto se ejecutarán excelentes partituras, probablemente por el Orfeón Mallorquín.

Los dos días siguientes del Triduo serán de solemne rogativa; el primero dedicado a la Ciudad de Palma, confiada, a la protección del Santo; y el segundo a España.

PARA ESTA TARDE

Un partido de "hockey"

Esta tarde en el de la Real Sociedad Alfonso XIII se celebrará un interesante partido de "hockey" entre dos equipos del acorazado inglés «Ajax», surto en nuestro puerto.

Es esperado con mucho interés este juego deportivo por ser desconocido en esta ciudad.

Dará comienzo a las dos y media.

Teatros

Lírico

Para hoy se anuncia un espectáculo extraordinario.

Se proyectará completa, por una sola vez, la colosal película *Las mil y una noches*, es decir, juntas las tres jornadas, en un total de cinco mil metros.

Dicha película completa se proyectará empezando a las seis de la tarde en la primera sesión y a las 9 de la noche en la segunda.

Para mañana se anuncia el estreno de la segunda y última jornada de la colosal película *Robin de los bosques*, en la cual realiza una magnífica labor el celebrado Douglas Fairbanks.

STUDEBAKER

El coche de la aristocracia
3 Chasis distintos — 22 Carrocerías
OLMOS, 101

Del Carnel

El Vicepresidente de la Comisión provincial don José Cardell, ha tenido la atención de comunicarnos haber quedado constituida dicha Comisión y al propio tiempo de ofrecernos en nombre de la misma el más eficaz concurso en todo lo que se relacione con el mejor servicio público.

Estimamos y agradecemos al señor Cardell su atención, a la vez que ofrecemos nuestro apoyo en cuanto lo estime necesario y sea en beneficio de la provincia.

El nuevo Presidente de la Diputación provincial don Pedro Mataró nos comunica que al participarnos su nombramiento, cumple el deber de ofrecernos su decidido concurso para cuanto pueda relacionarse con la mejor gestión de los intereses que le están encomendados y las seguridades de su más atenta y distinguida consideración personal.

Estimamos al señor Mataró la atención que le hemos merecido y nos congratulamos ofreciéndole nuestro apoyo para cuanto redunde en bien de esta provincia y esté relacionado con su cargo.

Después de pasar una corta temporada en esta isla ha regresado a Barcelona el Marqués de Hijosa de Alava.

De regreso de América llegaron ayer mañana el abogado don Gabriel Rullán y su señora.

De la ciudad condal vinieron ayer la esposa e hijas del capitán de Infantería don Sebastián Sard, la señora viuda de Rullán e hijas, el capitán de la marina mercante señor Echevarría, don Juan Pasera, don Francisco Crespi, don José Ventalló, don José Terrades, don Jaime Mayol, don Rafael Pons, don Guillermo Perelló, don Luis Rey, don Francisco Costa, don Juan Deyá, don Bartolomé Obrador y don Víctor Gutierrez.

También vino de Barcelona el doctor Domenech, Obispo de esta Diócesis, quien ha tomado parte en la consagración del nuevo Obispo auxiliar de Toledo doctor Balanzá.

Acompaña a nuestro Prelado su capellán de honor señor Bonet.

La penosa dolencia que venía aquejando hace tiempo a la señora doña Margarita Torres tuvo anoche a las 9 un fatal desenlace no por esperado menos doloroso.

En plena juventud y rodeada del más perfecto cariño de cuantos la trataron en vida, al que se hizo acreedora por sus infinitas bondades, baja al sepulcro la finada, sumiendo en el desconsuelo a sus familiares y amistades.

A su afligida familia y en especial a su esposo el comerciante don Vicente Terrasa y su hermano nuestro querido compañero de redacción don Jaime, testimoniamos la expresión de nuestra sentida condolencia.

Militares

Servicio de la Plaza para hoy

Parada.—Palma.

Jefe de día.—Comandante de Palma don José Moragues.

Imaginario.—Comandante de Artillería don Víctor Enseñat.

Hospital y provisiones.—10.º Capitán de Artillería.

Vigilancia.—12.º Oficial de Palma.

D. O. de S. E.—El Coronel Sargento Mayor, Baldomero de la Portilla.

Orden General del día 22 de Enero de 1924

El Excmo. Sr. General encargado del despacho del Ministerio de la Guerra en telegrama dice:

«Si circunstancias anormales que V. E. apreciará y graduará no lo impidiesen, miércoles 23 se verificará recepción con

motivo Santo S. M. el Rey.» Y en su vista:

Art. 1.º Vestirán de gala las tropas de esta guarnición, se izará el Pabellón Nacional en los edificios militares y por la batería de salvos se harán las de ordenanza.

Art. 2.º S. E. recibirá corte en este Palacio verificándolo a las 12 a la Excelentísima Audiencia y sucesivamente a las demás corporaciones y personas que concurran por separado y al Excmo. señor General Gobernador Militar Interino de esta Plaza acompañado de la Oficialidad de los Cuerpos e Institutos de la guarnición.

Art. 3.º Una compañía de Infantería con Bandera y música así como las demás bandas de los Cuerpos de guarnición en esta Plaza se hallarán a las 11'45 en el patio del referido Palacio.

Art. 4.º Al Te-Deum que a las 11'30 de dicho día se cantará en la Santa Iglesia Catedral Basílica asistirán los primeros Jefes de los Cuerpos y Dependencias de esta guarnición y comisiones compuestas de 1 Jefe y 3 Capitanes o subalternos.

Lo que de orden de S. E. se publica en la general de este día para conocimiento y cumplimiento.—El Coronel Jefe de E. M., Juan Díaz Carvia.

Orden de la Plaza del día 22 de Enero de 1924

En virtud de lo que dispone la orden general que antecede la Compañía con bandera y música que se cita la dará el Regimiento Infantería de Palma n.º 61.

El General encargado del despacho, Cabrinety.

Disposiciones oficiales

Aptos para ascenso.—Se confirma la declaración de aptitud para ascenso del coronel de Estado Mayor don Juan Díaz Carvia y Campos.

Sueldos, haberes y gratificaciones.—Se concede la gratificación de efectividad, 500 pesetas por un quinquenio desde 1.º febrero 1924 a los tenientes coroneles de infantería don Miguel Antich Veny, de la Zona de Palma, don Luis Bauzá Gayá, de la demarcación reserva de Palma, 1, y don Miguel León Garabito y Fons del Regimiento de Palma, 61, de 1.300 pesetas por dos quinquenios y tres anualidades al capitán don José Amorós Herrero del Regimiento de Palma, 61, y la de 1.000 pesetas por dos quinquenios al capitán don Pablo Cayneda Ferreira, del Regimiento de Inca, 62.

Escala de reserva.—Se concede la gratificación de 1.400 pesetas por llevar 27 años de oficial al capitán de la Demarcación de la reserva de Palma, 1, don José Cano Coll.

Aptos para ascenso.—Se declara apto para el ascenso al empleo inmediato superior al alférez (E. R.) de Artillería don Benito Perelló Oliver.

Sueldos, haberes y gratificaciones en Artillería.—Se concede la gratificación de efectividad, 500 pesetas por 5 años de empleo a los capitanes don Julián Orcajo Vázquez y don Francisco Jiménez Verger, de la Comandancia de Mallorca, y la de 500 pesetas por 25 años de servicio al alférez de la E. R. don José Carrasco Echevarría.

Banco de España

PALMA DE MALLORCA

Canje o reembolso de las obligaciones del Tesoro al 5 por 100 y 1 por 100 de prima de amortización, vencidas en 4 de febrero de 1924.

Conforme a lo dispuesto en el Real decreto fecha 15 del actual, las Obligaciones del Tesoro a dos años fecha, emitidas en 4 de Febrero de 1922, con interés a razón de 5 por 100 anual y prima de 1 por 100 por amortización, que en la actualidad ascienden a la suma de 1.095.406.500 pesetas y que a su vencimiento de 4 de Fe-

brero próximo no se presenten por sus tenedores al reembolso, se considerarán renovadas por valores de la misma clase, a tres años fecha, al interés de 5 por 100 anual, pagadero, por trimestres vencidos en 4 de Febrero, 4 de Mayo, 4 de Agosto y 4 de Noviembre de cada año, mediante cupones que llevarán unidos los títulos; siendo el primer vencimiento de intereses el de 4 de Mayo de 1924. Los nuevos valores gozarán, además, de una prima de amortización de uno por ciento, pagadera a su vencimiento o sea en 4 de Febrero de 1927.

Estas Obligaciones estarán exentas de todo impuesto o contribución, tendrán la consideración de efectos públicos y, en el caso de realizarse alguna operación de consolidación de Deuda antes del vencimiento de ellas, serán admitidas como efectivo y sin sujeción a prorroga, por su capital e intereses vencidos.

En su consecuencia, los tenedores de dichas Obligaciones que no estén conformes con la renovación indicada, podrán presentarlas a reembolso en las Cajas del Banco, en Madrid y en las Sucursales del mismo en provincia desde el día 22 del corriente, bajo facturas que al efecto les serán facilitadas, a fin de recibir su importe en efectivo, previo señalamiento de pago por la Dirección general del Tesoro; entendiéndose que aquellas personas que no las hayan presentado al reembolso desde la indicada fecha, hasta el 4 de Febrero de 1924 inclusive, se considerará que optan por la renovación de ellas por los nuevos títulos a tres años o sea al 4 de Febrero de 1927; debiendo, a tal fin, conservárselas en su poder hasta que, conculcadas las nuevas Obligaciones, se realice el canje por el Banco de España, previa la presentación de las vencidas, bajo facturas que facilitará este Establecimiento, cuando se anuncie la operación.

Respecto de los tenedores de Obligaciones consignadas en el Banco, ya en depósito o en garantía de operaciones que opten por el reembolso, habrán de cancelar previamente sus depósitos o garantías o al menos avisarlo por escrito antes de su vencimiento, en las Oficinas del Banco de Madrid, o en las Sucursales, donde hubieren sido entregadas, pues, en otro caso, se entenderá que están conformes con la renovación y sus Obligaciones serán canjeadas por las que ahora se emiten, al vencimiento de 4 de Febrero de 1927, sin necesidad de gestión alguna por su parte.

Siendo de pesetas 1.095.406.500 el total importe de las Obligaciones del Tesoro que se han de emitir con fecha 4 de Febrero de 1924, el Banco abrirá suscripción pública para la negociación de la parte de esta suma correspondiente a aquellas que se presenten a reembolso. Esta operación se anunciará cuando sea conocido el importe de las Obligaciones a negociar.

El canje de las actuales Obligaciones al 5 por 100 (ya en rama o en depósito o garantía) por las nuevas que se emiten, se realizará por medio de Agente de Cambio y Bolsa o Corredor de Comercio, en las plazas donde no hubiere Agentes; abonándose, por cuenta del Tesoro, el corretaje oficial, y teniendo aquellos funcionarios la obligación de facilitar póliza de la operación que intervengan, al suscriptor que así lo desee, sin percibir otro derecho que el corretaje.

Palma 22 de Enero de 1924.—El Secretario, Jaime Triay.

Banco de Sóller

La Junta de Gobierno de esta Sociedad, a tenor de lo prevenido en el artículo 17 de los Estatutos, ha acordado convocar a la Junta General ordinaria para el día 27 de los corrientes a las diez y media, en el domicilio social.

Lo que se publica para conocimiento de los Sres. accionistas.

Sóller 16 de Enero de 1924.—El Director Gerente, Amador Canals.

EL DIA publica diariamente 8 páginas

CARTA ABIERTA

Los pósitos de pescadores

El Inspector del Pósito de Pescadores de Alcudia don Juan Serra Bonet nos ruega la publicación de la siguiente carta abierta dirigida a nuestro estimado amigo y colaborador don Jaime Luis Pou:

Sr. D. Jaime Luis Pou.

Palma

Muy señor mío y de mi mayor consideración: A la vista del periódico EL DIA de hoy, llama mi atención el artículo titulado «Los Pósitos de Pescadores». ¡Ya no estoy solo exclamo, ya existe otra víctima proclama, otro que no retrocede ante los perjuicios morales que ha de ocasionarle el emprender una campaña a favor de los pescadores, otro a quien no arredrarán las reuniones no convocadas legítimamente, las juntas secretas que contra él tramarán cuanto puedan en su descrédito, los que sólo miran su interés propio, no procurando el de los demás; llamémosle por su nombre, los egoístas, los que han de convocar los concilios, para contrarrestar lo que el gran sabio inglés Huxley, llamó altruismo, y V. acredita iniciándolo por filantropía instintiva.

En 1921 constituí el primer Pósito de pescadores que hubo en Mallorca, el de Pollensa. Aquellos pescadores se han dado pronto cuenta de cuanto tales asociaciones significan; y en su ansia de redención, en su deseo de rescatar la libertad que tienen derecho, en su afán de encontrar en ella el refugio, el recurso, para libertarse de la presión que sobre ellos se ejercía, de la presión que tanto les sujetaba, que ya los vejaba, afligía y tiranizaba, han demostrado, no con palabras, sino con hechos, que sabían hacerse dignos de la protección que se les dispensaba; y hoy, constituye aquel Pósito, una avanzada de la libertad bien entendida, no del libertinaje, sino del orden, de la disciplina y del más acendrado cariño hacia los compañeros, demostrando en todos sus actos, el afán con que persiguen ser hombres y dejar ya el ser considerados como parias de la sociedad.

Tan pronto como el de Pollensa pudo sacudir la tutela a que se hallaba sometido, por razón de organización, fundose el segundo Pósito de Mallorca, en 1922, el de Alcudia, el que más sinsabores me ha ocasionado, el que como si procediera yo contra justicia y fuera de lo debido, más ingratitudes para mí ha tenido, el que, como si la constitución de un Pósito pudiera dar a su organizador algún beneficio moral o material, con mas desconfianza ha recibido los beneficios, el que en muchas ocasiones ha perturbado mi tranquilidad, por los que, cubriendo, ocultando; mejor dicho, velando, con la traición más innoble, sus consejos, conceptos y medios a seguir, han conseguido atraerse a algunos pescadores, separándoles de sus compañeros y aprovechando su incultura, su desconfianza, los escarmentados que se hallan por las explotaciones de que han sido objeto, quizás por aquellos mismos, han llegado hasta hacerles creer, traicionadamente, con la perfidia y falsedad de que sólo son capaces los seres ruines que solo el beneficio propio persiguen, que la Caja Central de Crédito Marítimo, esta benéfica y humanitaria institución que solo la redención de los pescadores persigue, procura beneficios a estos humildes obreros de mar, para después expropiárselos de cuanto posean, en beneficio del Estado. Han calumniado veladamente, ocultando su personalidad, realizando actos a los que en buen castellano se llama cobardía, y han conseguido sembrar la semilla de la discordia, que da sus frutos, apesar de la buena voluntad, de la energía y de la constancia con que se persigue la obra. Ni por un solo instante hay que culpar a los pescadores, son buenos, sencillos, honrados, tenes y dignos de toda protección, los considero como mis mejores amigos, como mis compañeros, por ellos busco y trabajo, por ellos, nada represento, cuanto los que por su egoísmo lucrativo o por su afán de dominar, para crearse un partido, trabajan contra su organización, y, ante su práctica de «dividir y vencer» opongo yo la mía de que «la unión constituye la fuerza.»

Pese a quien pese, irá adelante este Pósito, tardará más o menos, pero como mi voluntad es firme, mi paciencia es ilimitada y el apóyo para ello, hállase en el ilustrado sociólogo, en el dignísimo Jefe de la Armada don Alfredo Saralegui, a quien S. M. acaba de conceder la Gran Cruz de Beneficencia, por su altruista, meritisima y desinteresada labor, solo les queda un recurso a los que el Pósito molesta, valerse de aquellos que tan fácilmente desstituyen autoridades y por quienes, los que desempeñamos algún cargo oficial, vivimos de misericordia. Recientemente, en agosto último, he constituido el Pósito de Capdepera. Poco puedo decirle respecto a él. Alguna oposición política, algo disfrazada, pero triunfo absoluto y hoy lo considero dentro de su modestia, digno de que se imite su ejemplo. Tengo, desde Madrid, el encargo de entrevistarme con V. Aunque personalmente no tenga hoy el honor de conocerle, la afinidad de nuestras ideas, por lo que a los pescadores se refiere, hace que sin esperar la próxima visita que pienso hacerle, busque hospitalidad en la prensa, a fin de contribuir, dentro de mi modestia, como Inspector de los Pósitos citados, a la propaganda que se propone V. a fin de redimir a la sufrida, honrada y digna clase de pescadores.

¡Ya no estoy solo y junto con V. confío que con el auxilio de la prensa, se dará la batalla definitiva a la oposición.

Que funcione pronto en Palma un Pósito de Pescadores, que Andraitx, Sóller y demás puertos imiten la conducta y cuando V. y yo veamos realizados nuestros deseos, cuando veamos que la generación venidera sustituye a los actuales en un estado de cultura que honrando a la población que los vio nacer, engrandezca a Mallorca y con ello contribuyan a elevar el concepto moral de los españoles, nos quedará la inmensa, la gran satisfacción, a usted como hombre civil y a mí como militar, conceptos que simbolizan el todo, de haber contribuido a hacer Patria, honrándonos con la satisfacción del deber cumplido.

Interín no tengo el gusto de saludar a V. personalmente, me ofrezco atento S. S. Q. e. s. m.

Juan Serra Bonet

SE CELEBRARA EL DOMINGO

La Fiesta del árbol

Reina gran entusiasmo con motivo de la celebración de la Fiesta del árbol, la cual, por premura de tiempo, ha sido aplazada para el próximo domingo día 27.

Como dijimos, el sitio designado para la Fiesta es las inmediaciones de la que fué Puerta del Campo.

El programa conforme al cual se celebrará el festejo, es el siguiente:

A las diez y cuarto se concentrarán todos los niños de las escuelas en la Puerta del Campo, pues no habrá manifestación.

En el paseo central formarán en columna de modo que las niñas estén en medio y los niños, a cada lado, dando todos frente a la cruz de término.

Llegadas las autoridades—a las diez y media—se cantará el himno con acompañamiento de la banda de música del regimiento.

Acto seguido se procederá a la siembra de laureles alrededor de la citada cruz de término, siembra que efectuarán las autoridades eclesiástica, civil y militar.

Luego se soltarán buen número de pájaros y, por la sociedad Colombófila, varios centenares de palomos.

Se cantará otra vez el himno, distribuyéndose después a los niños para proceder a la siembra general.

Después se repartirán sendos folletos y «eses» a todos los niños y cantando de nuevo el himno—sin agruparse las escuelas—se dará por terminado el acto.

El día tres de febrero próximo se celebrará la Fiesta del árbol en todos los suburbios.

HOY SE CELEBRA EL PRIMERO

Los conciertos de «La Filarmónica»

Hoy, a las seis y cuarto, se celebrará el primero de los conciertos orquestales organizados por «La Filarmónica».

El programa que se ejecutará, bajo la dirección del maestro Baratta, es el siguiente:

Primera parte

Arlesiana 1.ª suite de concierto—(a) Preludio—(b) Minuetto—(c) Adagio—(d) Carrillon, Bizet.

Segunda parte

Sinfonía núm. 2—(a) Adagio molto—Allegro con brio—(b) Larghetto—(c) Scherzo—Allegro—(d) Allegro molto.—Beethoven.

Tercera parte

Carnaval de Roma—Overtura—Berlioz. Tannahuser—Overtura—Wagner.

EL PARTIDO BENEFICO DE AYER TARDE

El «Alfonso XIII», haptidcapado, vence al Ajax por un goal a cero

Ayer tarde en el Campo de Buenos Aires tuvo lugar el anunciado festival futbolístico organizado con el fin de allegar fondos con destino al nuevo hospital en proyecto.

A la entrada se instaló una bandeja junto a la cual tomaron asiento las distinguidas señoras Catalina Calafat, Constanza López, Juana Barceló, Antonia Munar y Margarita Nadal, las cuales, una vez comenzado el encuentro, pasaron a ocupar un palco destinado al efecto y obsequiadas con bellas corbeilles por la Comisión organizadora del acto.

Alineados los equipos, a las órdenes de un oficial del buque británico se dió comienzo al partido.

Durante el primer tiempo, en que no consiguieron marcar ninguno de los equipos, el dominio fué alterno, pues si bien los alfonsoinos presentaron al primer equipo, éste se hallaba handicapado por la falta de importantes elementos, aunque la delantera estaba reforzada con Miguel Llauger, del «R. C. D. Español».

En el segundo tiempo los alfonsoinos se crecieron, logrando mantener el dominio en el campo, a pesar de repetirse con frecuencia las arrancadas del contrario que dieron ocasión a que el keeper alfonsoino Bestard pusiéra a prueba su magnífico estilo.

A la mitad del segundo tiempo, Ceriá que al final del primero tuvo que sustituir a Socías que salió lesionado, aprovechando un magnífico centro de Llauger, jugó

esta quizá la única buena realizada por el equipier «españolista» que, como siempre, actuó durante toda la tarde con marcada aptitud, consiguió el primero y único goal de la tarde, de una magnífica calidad.

Con este resultado terminó el encuentro que, en verdad, no dejó en exceso complacido al público.

El equipo que alineó la entidad «realista» fué el siguiente:

Bestard, Tomás, Castañer, Gilabert, Munar, Tomás (F.), Bonet, Socías, Llauger, Dezcallar y Estarellas.

Causó muy buen efecto el hecho de que, durante el descanso, dos marinos del «Ajax» postularan en el campo para el fin benéfico citado, recaudando importante cantidad.

Igualmente el público premió con aplausos la galantería del capitán del equipo «alfonsoino», quien hizo entrega al capitán del equipo británico de un magnífico ramo de flores con cintas de los colores nacionales.

Según se nos enteró, mañana jueves a las tres de la tarde se alineará nuevamente en el campo de Buenos Aires, en lucha con el primero alfonsoino, el equipo británico, disputándose una magnífica copa, ofrecida por el Club propietario del campo.

Vida Marítima

Movimiento del puerto Martes 12

Entradas

Procedente de Barcelona el vapor correo «Rey Jaime I», capitán don Jaime Mulet, con pasaje y carga general.

—Procedente de Ciudadela el vapor correo «Ciudadela», capitán don Bernardo Seguí, con pasaje y carga general.

—Procedente de Mahón la balandra «Anita», patrón don Lorenzo Massanet, con carga general. Consignatario, señores Sucesores de B. Estela.

—Procedente de Cartagena el pailebote «Virgen del Monserrat», patrón don Cristóbal Vila, con carga general. Consignatario, señores Sucesores de B. Estela.

Salidas

Para Valencia, a las 7 de la noche, el vapor correo «Jorge Juan», con pasaje y carga general.

—Para Ciudadela, a las 7 de la noche, el vapor correo «Ciudadela», con pasaje y carga general.

—Para Cabrera saldrá hoy, a las 7 de la mañana, el vapor correo «Ciudad de Palma».

Quedaron despachados

Para Mahón la goleta «Rosalina», con carga de carbón.

—Para Barcelona el pailebote «Ana Maria», con carga general.

Servicio de vapores correos de Baleares

MIERCOLES

De Palma para Barcelona a las 21. De Barcelona para Palma a las 20'30. De Valencia para Ibiza a las 20. De Palma para Cabrera a las 7. De Cabrera para Palma a las 14.

EN LA PROTECTORA

Velada

En extremo brillante resultó la velada que se celebró el domingo en «La Protectora», en la que obtuvo un gran éxito el diálogo del que es autor el socio don Manuel Ferrer titulado «Los Estudiantes» que fué representado por los socios don R. Roca y don A. Serra.

La señorita Llobera estuvo a gran altura cantando varios cuplets de su extenso repertorio, lo mismo que su padre en un dueto cómico, que fué muy aplaudido; siendo el clou de la fiesta el Orfeón de la propia Sociedad interpretando «Salut als cantors» y la jota «Elvira», cuyos solos fueron cantados por los socios señores Roca J. y Oliver M. mereciendo los honores de la repetición, y puso fin a la Velada la Banda de la repetida Sociedad que ejecutó bonitos baillables.

DEPORTES

En el Campo del «F. C. Palma»—«F. C. Palma» 3 goals.—«F. C. Balear» 1

El domingo día 20 por la mañana, contendieron un partido los primeros equipos citados.

El partido fué refino, viendo buenas jugadas de los dos bandos, marcando el «Palma» dos goals obra de Ramonell y Celiá tras varias jugadas, el «Palma» incurrió en penalty que valió el goal del honor al «Balear» y dió fin la primera tanda.

Empieza la segunda con un dominio del primero, viéndose buenas paradas del guardametas «Balear» marcando el «Palma» de un penalty el tercer y último goal, dando fin al partido.

—El mismo día a las 3 de la tarde contendieron los Infantiles «F. C. Palma» y «Europa» venciendo el primero por dos goals a cero, obra de Bartolomé Sastre, resultando el partido refidísimo por ser las fuerzas iguales dando fin el encuentro con este resultado.

Los árbitros estuvieron acertados.

Nueva Junta

El Presidente del «Mediterráneo F. B. C.» nos comunica que en Junta general celebrada el día 14 cte. quedó elegida la siguiente Junta Directiva: Presidente.—Don Jaime Monserrat. Vicepresidente don Antonio Tomás. Secretario.—Don Jaime Mir.

CINE MODERNO (SALON PREDILECTO)

Hoy a las 5 y media Exito inmenso de

El barranco de la muerte

creación de Luciano Albertini (Sansonia) y la bellísima Lya de Putty y la 2ª jornada de

MANOS DE ARMIÑO

Mañana: ESCLAVA por Leda Gys (Programa italiano) y LA MODA EN COLORES,

CAFÉS

El alza excesiva que van experimentando los cafés, pueda recompensarse consumiendo el nuevo

TORREFACTO MIRET

que se expende a 7'75 y 8 ptas. el Kg.

TOSTADO NATURAL a 8'50 y 9 ptas. el Kg.

Torrefacción diaria CASA MIRET

Vicesecretario.—Don Gabriel Florit. Tesorero.—Don Guillermo Rosselló. Vocales.—Onofre Salas, Miguel Pons, Rafael Calafell, José Barceló, Jaime Mas. Delegado.—Don Bartolomé Orfi.

C. D. Lluchmayorense, O U. Sportiva S. C. 3

Ante numerosa y distinguida concurrencia tuvo lugar el domingo 20 del actual un partido entre los equipos citados en el campo propiedad del primero en Lluchmayor.

Dada la supremacía del equipo visitante el encuentro careció de interés; si bien hay que sentir la voluntariosa labor de los locales en la defensiva.

Terminó el encuentro con el resultado de 3 goals a cero a favor del U. Sportiva S. C.

GACETILLA

LA CRUZ ROJA DE LOS HOSTALETS.—El domingo tuvo lugar la Junta general de la Cruz Roja de la Comisión local del suburbio de los Hostalets, siendo nombrados los cargos siguientes: Vicepresidente don Mateo Elias de Quifones, secretario-contador don Mateo Castelló y Cañellas, vocal segundo don Jaime Guasp Payeras; los dos primeros reelegidos.

UN PAISAJE DE J. ALMELA.—El número de «A B C» del día 17 inserta una fotografía de un cuadro del paisajista J. Almela, que figura en su exposición del Circulo de Bellas Artes, y que representa una vista de Calafons (Menorca).

GRAN LIQUIDACIÓN DE CONFECIONES Y PELETERIA.—La Casa García y Cámara de Valencia expone en el Gran Hotel en los días del 25 de Enero al 5 de Febrero, una gran colección de abrigos, vestidos, salidas de teatro, sombreros, pieles de todas clases y formas, abrigos de pieles, y demás artículos de gran fantasía a mitad de su precio.

Gran surtido en pañuelos de Manila y mantillas de blonda. Tapices en todos los tamaños y Alfombras en terciopelo y moqueta.

Recomendamos a las Señoras de esta población se abstengan de hacer compras hasta visitar esta exposición.

El tiempo

Boletín Meteorológico

Observaciones a las 7 de ayer

Presión atmosférica. . . 763,7 mm. Característica de la tendencia Bajando d. f. r. cía barométrica . . . - 0,4 mm. Dirección y fuerza del viento . . . N - 0 Estado del cielo . . . Nuboso Temperatura . . . 5,8 Humedad relativa . . . 97 Temperatura máxima del día 21 . . . 14 Id. mínima id. . . 5,0 Id. del mismo día al descubierta . . . 3,0 Lluvia en 24 horas . . . 0,0

Telegramas recibidos

Bajoli (Mahón) 22 a las 8—Barómetro 764'5. Termómetro 12'2. Viento Oesudoeste flojo. Mar variada. Cielo despejado. Horizonte brumoso.

Alcudia 22 a las 10—Viento en calma. Mar llana. Cielo despejado.

Andraitx 22 a las 10—Viento Sur flojo. Mar marjadilla. Cielo despejado.

Sóller 22 a las 11'40—Viento en calma. Mar llana. Cielo despejado.

Religiosas

Santos del día

San Ildefonso, Arzobispo de Toledo, y San Ramón de Peñafort, confesor.

Actos religiosos

Concluyen en Montesión, en honor de la Venida de la Virgen del Pilar a Zaragoza, por varios difuntos. Exposición a las seis y media.

Por la tarde a las seis y media, Rosario,

ejercicio de la Virgen del Pilar, sermón por el Padre Juan Bta. Recolóns S. J. solemnemente Te Deum y reserva de su Divina Majestad.

Cuarenta Horas

En la Matced, empieza la Novena de San Pedro Nolasco.

Por la mañana, a las seis y media, durante una misa.

Por la tarde, después de rezado el Santo Rosario se dará principio a otra Novena continuando los demás días.

El Gremio de cordeles y sogas

comunica que las listas del repartimiento estarán expuestas a efectos de reclamación los días 22, 23 y 24 en el domicilio del primer Síndico. D. Nicolás Ferragut, calle Hosterías n.º 1 y la junta de agravios se constituirá día 25 del corriente de 7 a 8 noche. Nicolás Ferragut.

Doctor Uruñuela

PROFESOR DEL HOSPITAL DE LA ENCARNACIÓN DE MADRID

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Consulta: de 3 a 5

GRAND HOTEL

BANCO POPULAR DE MANACOR

Por el presente, pónese en conocimiento de los Sres. Accionistas, que el pago del Dividendo activo aprobado por la Junta General ordinaria celebrada el veinte del actual, se efectuará a contar desde el día veinte y nueve corriente, todos los martes y jueves de cada semana, de nueve a doce de la mañana en las Oficinas de la Sociedad, en las de su Corresponsal en Palma D. Juan Ballester, calle San Miguel, 17, y en la Sucursal de Santa Margarita, previa presentación de los Títulos. Manacor 21 de Enero de 1924.—P. A. del C. A.—El Vocal Secretario, José Oliver Billoch.

Carbonerías

Precedido al reparto de la contribución de dicho gremio, las listas estarán a efectos de reclamación, los días 23-24 y 25 del actual de 10 a 12 de su mañana, en la calle de San Jaime, número 34 y el día 26, a las 8 de la noche, la Junta de Agravios tendrá lugar en la Federación Patronal de Mallorca.—El Primer Síndico.

Le Printemps

NOVEDADES SEÑORA Y CABALLERO

de

ANTONIO M.ª FUSTER

SAN NICOLÁS, 3 y 5

Rebaja Precios Verdod

en todas las secciones

Cortes pañete a 2'00 Ptas.

Cortes Abrigo - 3 metros . . 18'00 .

Cortes Gabán caballero . . . 25'00 .

Gamuza Superior 4'50 .

Bufandas seda 4'00 .

ESPECIALIDAD EN MEDIAS

Nueva Sección SASTRERIA

Buen corte - Precios Módicos

DE ARTE

Exposición - Fernández Peña. Paisajes de Mallorca—La Veda del 16 al 31 del actual.

SERVICIO TELEGRAFICO

De nuestra agencia particular

El nuevo régimen

Acto de propaganda sanitaria
Madrid 21 a las 24.—En la Presidencia facilitaron esta noche la siguiente nota de Gobernación:

Ayer por la mañana tuvo lugar en el Teatro Cómico un nuevo acto de propaganda sanitaria sobre el tema de higiene social.

Presidió dicho acto el general Martínez Anido.

El señor Lafuente y los doctores Navarro, Fernández, Gimorena y otros, pronunciaron discursos, siendo todos aplaudidos.

Rumió los discursos el general Martínez Anido.

Anunció que habla aceptado gustoso la presidencia del acto.

El pase a la reserva del general Muñoz Cobos

Madrid 21 a las 24.—Con motivo de haber pasado a la reserva el Capitán general de Madrid señor Muñoz Cobos numerosos jefes y oficiales desfilaron por su domicilio dejando tarjeta.

Las contribuciones de Don Benito

Madrid 21 a las 24.—Una comisión de Don Benito estuvo en la Presidencia para conocer el escrito que presentaron en diciembre último.

Piden la rebaja de la contribución industrial, pues un caso de caciquismo logró que Don Benito, cabeza de partido de veinte mil almas, pague el doble que Oviedo, capital de la provincia.

Se les dijo que el expediente se encuentra en Hacienda.

Comandante e inspectores municipales a la cárcel

Madrid 21 a las 24.—En el Gobierno civil se nos ha entregado una nota oficial en la que se expresa que el juez especial señor Castello ha dictado un auto ratificando el de prisión contra el ex comandante de la Guardia municipal D. Eduardo Martínez Camarero y contra los inspectores del mismo cuerpo don Narciso de Pablo y don Clemente Rangil González, a quienes se les exige fianza para gozar libertad provisional.

La jurisdicción militar

Madrid 21 a las 24.—La jurisdicción militar se ha inhibido en diversos sumarios que seguía, a favor del Juzgado especial.

Una nota del Directorio

Madrid 21 a las 24.—En la Presidencia del Directorio se nos ha facilitado una nota relacionada con el Estatuto de Tánger; en ella se dice que está casi convenido dicho Estatuto después de haber accedido los Gobiernos de Francia e Inglaterra a las demandas de España, restando tan sólo pues vencer una dificultad, acaso la más importante.

Nuevo director

Madrid 21 a las 24.—Muy de mañana acudió al Ministerio de Instrucción pública al objeto de posesionarse de su cargo el nuevo director del Instituto Geográfico y Estadístico don Luis Cubillo.

En el acto de posesionarse el subsecretario pronunció un discurso enalteciendo al señor Cubillo; éste contestó con otro discurso dando las gracias al subsecretario.

Nota oficiosa de la Presidencia

Madrid 22 a las 17.—En la Presidencia se facilitó a la prensa una nota oficiosa dando cuenta de haber sido detenido el chófer y los ocupantes del vehículo causante del doble atropello registrado estos últimos días en la calle de Bravo Murillo.

Conferencia de Primo de Rivera

Madrid 22 a las 20.—El general Primo de Rivera desde palacio se dirigió al ministerio de la Guerra en donde conferenció extensamente con el subsecretario de Hacienda.

Después despachó con el enargado del ministerio de Fomento y recibió a los señores Calvo Sotelo y García Leonis.

El nuevo capitán general de Madrid

Madrid 22 a las 20.—Ha sido nombrado capitán general de Madrid don Fernando

Molto, sustituyéndole en la capitania de Burgos don Ricardo Burguete.

Reunión del Directorio
Manifestaciones de Vallespinoza y Primo de Rivera

Madrid 21 a las 24.—El Directorio se ha reunido a las seis y veinte y terminó a las nueve.

Antes despacharon con el Marqués de Estella los subsecretarios de Estado y Gracia y Justicia.

Al Consejo asistieron los subsecretarios de Hacienda y Fomento.

El general Vallespinoza dijo que todo el tiempo lo habían dedicado dichos subsecretarios en proyectos de sus respectivos departamentos.

Al salir Primo de Rivera dijo que hoy no se quejaría la prensa, pues había cosas muy importantes, entre ellas las notas sobre Marruecos y exportación.

Un periodista agregó:

«Me conviene se publique la nota de la exportación porque en España, lo contrario de otras naciones, en cuanto se habla de exportación se pone el grito en el cielo; y es necesaria la exportación para que ingrese dinero para comprar y progresar la producción.»

La "Gaceta,"

Recepción general en Palacio con motivo del Santo del Rey

Madrid 22 a las 17.—La «Gaceta» de hoy publica una disposición de la Presidencia del Directorio, anunciando que el Rey ha señalado la hora tres de la tarde de mañana, para la recepción general que debe verificarse en Palacio con motivo de ser el día de su Santo, y la de las cuatro para la recepción de señoras.

Hacienda

Madrid 22 a las 20.—La «Gaceta» publica una R. O. de Hacienda imponiendo sanciones a varios funcionarios de la Delegación de Hacienda de Madrid.

Presidencia

Determinando la cuantía de la forma en que se concederán las pensiones a las viudas de huérfanos de funcionarios civiles y militares, desde 1.º de Enero de 1924.

Creando una situación militar para los jefes y oficiales del Ejército y de la Marina que acrediten estar destinados a industrias o explotaciones civiles.

Creando un timbre especial para los débitos de lotería para administrar recursos para la Cruz Roja e instituciones anti-tuberculosas.

Guerra

Suprimiendo uno de los tenientes coroneles de Ingenieros de plantilla en la comandancia de Ceuta.

Disponiendo un curso de gimnasia para los jefes de Cuerpo que se verificará en la Escuela de Toledo los días 19 al 22 de Marzo; los jefes serán designados por las respectivas Capitanías generales regionales.

Idem el cese pasando a la reserva del Capitán general de Madrid señor Muñoz Cobos.

Idem el pase a la reserva del divisionario don Pedro Vives y del brigadier don Manuel Muñoz.

Idem el pase a la segunda reserva del Intendente don Vicente Franco y del Interventor don Ramón García.

Gracia y Justicia

Los indultos ya publicados.
Nombrando subsecretario del Ministerio al magistrado don Francisco García Goyena.

Jubilaciones. don Francisco Papillón, magistrado del Supremo; don Manuel Paramés, presidente de la Territorial de Oviedo, y don Cuquerio Luño, magistrado de la de Barcelona.

Concediendo la transferencia de un crédito de Gobernación y Gracia y Justicia de 369.450 pesetas, a Marina, para la adquisición de material de aviación.

Autorizando al Ayuntamiento de Las Palmas para establecer un arbitrio sobre las sociedades económicas comunitarias.

Idem al Ayuntamiento de Zamora de un derecho sobre inspección y reconoci-

miento sanitario de reses y carnes, y otro sobre rodaje y arrastre.

Jubilando al Interventor de Logroño don Santiago Tapia y al jefe de administración del Tribunal de Cuentas don Ramón Fonseca.

Nombrando jefe de Administración del Cuerpo de abogados del Estado a don Eduardo Elio.

Nombrando delegado de Huelva a don Luis López y ordenador de pagos a don Juan Pérez Vazquez.

Jubilando al Tesorero de Barcelona don Jesús Martínez nombrando en su lugar a don Antonio Campos.

Concediendo en usufructo el edificio «Parisiana», de la Moncloa, al Instituto del Príncipe de Asturias para dedicarlo al estudio de enfermedades cancerosas.

Declarando cesante a don Hipólito González Parrado, administrador de Propiedades de Madrid, sustituyéndole don Félix de Hita.

Instrucción pública

Jubilando al catedrático del Instituto de Lérida don Tomás Baviera.

Marina

Designando para el mando del «Alfonso XIII» al capitán de navío don Benigno Expósito, y para el mando de la provincia marítima de la Gran Canaria a don José Oteiza.

Otra acerca de ascensos y concesión de cruces.

La cuestión de Marruecos

Noticias oficiales de Africa

Madrid 21 a las 24.—Las noticias de Africa facilitadas en el Ministerio de la Guerra son las siguientes:

Zona oriental.—Sin novedad en este territorio.

A consecuencia del indulto del exsergente Yaman, aumentan en gran número las sumisiones de rebeldes, siendo cada día mayores los núcleos de familias que regresan de la zona francesa.

Entre los que regresaron ayer figuran doscientas treinta personas, llevando 114 cabezas de ganado.

Los que se restituyen a sus poblados pasarán por el Zaio, para establecerse en distintos puntos de Ulaadset, Quebdana y Kella.

En la zona oriental no ocurre novedad.

Noticias generales

El regreso del Rey

Madrid 21 a las 24.—En Palacio se recibieron noticias de que el Rey llegará mañana a Madrid.

El Marqués de Cortina a Canarias

Cádiz 21.—Se recibieron noticias de que se encuentre en Vigo y marchó a Canarias el Marqués de Cortina, acompañado de su esposa y de su hijo Manuel.

Le despidieron sus tres hijos.

Junta general del Ateneo

Madrid 21 a las 24.—El Ateneo celebró junta general extraordinaria.

Se acordó que el Ateneo continúe abierto y prosiga su vida cultural.

En este sentido se pronunciaron discursos, que fueron aplaudidos.

Se concedió un voto de confianza a la junta directiva, pero como ésta se halla dividida respecto al primer acuerdo se cree planteará la dimisión.

Instituto de Reformas sociales

Madrid 21 a las 24.—El pleno del Instituto de Reformas sociales aprobó por completo todos los artículos correspondientes a los capítulos 69 y 70 del Contrato de trabajo.

El crédito agrícola

Madrid 21 a las 24.—En el ministerio de Fomento se reunió la junta creada para el estudio del crédito agrícola con objeto de ultimar el cometido que les fué encomendado por decreto de octubre último.

Se han presentado varios votos particulares.

Para los emigrantes

Madrid 21 a las 24.—El Consejo supe-

rior de emigrantes ha publicado una nota advirtiendo a quienes intenten emigrar a Guatemala y Méjico, en el primer país exigen al desembarcar la posesión de 25 dólares y fondos bastantes para trasladarse luego a la ciudad de destino, dentro del país.

En Méjico exigen 200 dólares y los fondos que exijan los gastos de traslado.

Accidente automovilista.—Mujer muerta

Madrid 21 a las 24.—En la calle de Bailén al cruzar la vía una mujer llamada Estrella Muro García, madre de un empleado de la Dirección de Seguridad, fué alcanzada por un automóvil que conducía un capitán de Artillería.

Dicha mujer fué trasladada a la Casa de Socorro del Distrito de Palacio, falleciendo a los pocos momentos de ingresar en el benéfico establecimiento.

La Cámara de Comercio española en París

Madrid 22 a las 17.—La Cámara de Comercio española en París, ha acordado dirigirse a las Cámaras de Comercio, centros productores, agrupaciones económicas y a la prensa, rogándoles aconsejen al comercio que desconfíe de las maniobras tendenciosas contra el crédito de Francia y la estabilidad del cambio.

También acordó dicha Cámara, significar la confianza a los recursos del pueblo francés que al par de equilibrar el presupuesto hacen frente a los compromisos económicos, contando con el patriotismo del pueblo y la capacidad de los gobernantes.

Gran incendio en uno de los tinglados del muelle de Bilbao

Bilbao 22.—Este mediodía se declaró un violento incendio en uno de los tinglados del puerto.

El incendio comenzó por un paquete de yute, propagándose luego a las demás mercancías tomando gran incremento desde los primeros momentos, amenazando propagarse a los demás tinglados y edificios próximos.

Rápidamente acudieron al lugar del siniestro los bomberos, los cuales comenzaron los trabajos de aislamiento logrando localizarlo, pero no impedir la des-

trucción de importante cantidad de mercancías, cuyo valor no puede apreciarse todavía, pero que se cree alcanzan las pérdidas una cantidad muy considerable.

Declaración de los detenidos por el doble atropello de la calle de Bravo Murillo

Madrid 22 a las 17.—Esta mañana el juez instructor nombrado al efecto, tomó declaración a los detenidos como autores del doble atropello ocurrido en la calle de Bravo Murillo.

Los detenidos se ratificaron en lo dicho.

Terminada la declaración, el juez ordenó el traslado de los detenidos a la cárcel Modelo.

El coche de la cárcel, que está recién pintado, por orden judicial fué precintado y encerrado en el garage.

El bandido «Matasiete» condenado a la última pena

Sevilla 22.—Se ha hecho público el fallo recaído en la causa seguida contra el bandido apodado «Matasiete» y su mujer, ésta acusada de complicidad.

El Tribunal ha dictado sentencia condenando al bandido «Matasiete» a la pena de muerte por el delito de homicidio cometido en la persona de Juan Zafrá y la de cadena perpetua por otro de homicidio en la persona de un individuo apellidado Ullón y se absuelve a la mujer de «Matasiete» que salió inmediatamente de la cárcel.

El próximo Certamen Nacional del Ahorro

Madrid 22 a las 17.—En el rápido marchará mañana a Sevilla el administrador de la Caja Postal de Ahorros señor Pineda al objeto de organizar el Certamen Nacional de Ahorro que se celebrará durante el próximo mes de mayo en dicha capital.

Disposición del ministerio de Trabajo

Madrid 22 a las 17.—Por el ministerio del Trabajo, se dispone que la Junta Nacional del Comercio Español en Ultramar estudie las maneras oportunas para exportar aceite, con arreglo al resultado de la información pública realizada con este fin.

Del Extranjero

China

Buque atacado y saqueado por piratas

Hong Kong 22.—Un grupo de piratas ha atacado y saqueado a un vapor chino que transportaba 300 peregrinos.

El capitán y un guardia del buque han sido muertos.

Los bandidos se han llevado los pasajeros y un considerable botín, guardando aquellos para obtener el rescate.

La revolución en Méjico

Norteamérica intervendrá

Nueva York 22.—Se asegura que la decisión del gobierno norteamericano de enviar ocho buques de guerra a Veracruz obedeció al hecho de que los rebeldes mejicanos abrieron fuego contra los vapores americanos «Virginian» y «Eugene Thayer», que habían intentado forzar el bloqueo.

Llega a Veracruz un acorazado norteamericano

Veracruz 22.—Ha llegado a este puerto un acorazado norteamericano.

Tropas federales se dirigen a Méjico y El Paso

Washington 22.—Dos mil federales han atravesado la frontera internacional con rumbo a Méjico y El Paso, atravesando el territorio norteamericano con autorización de este Gobierno.

Exigencia del general Huerta

Nueva York 22.—El departamento de Estado ha aconsejado a la compañía americana de petróleo residente en Tampico a que acceda a la indemnización de 400 mil dólares que exige el general Huerta en caso de que éste se mostrara dispuesto

a cumplir su amenaza de destruir las propiedades de la mencionada compañía.

Puestos minados por los rebeldes

Nueva York 22.—Los rebeldes mejicanos han notificado que todos los puertos mejicanos del Atlántico están minados.

La cuestión del Ruhr

Estado de las huelgas

Düsseldorf 22.—Continúan en huelga los obreros de todas las fábricas en Crefeld.

Los del ramo de transportes se oponen a la circulación de toda clase de vehículos.

En la mayoría de las fábricas del Ruhr se ha reanudado el trabajo por haber renunciado los obreros a seguir luchando por la implantación de la jornada de ocho horas.

En cambio continúa la huelga en algunas fábricas de lignito de la región de Colonia, por negarse los obreros a que vuelva a implantarse la jornada de trabajo de antes de la guerra.

La cuestión de Tánger

La contestación de España a Francia

París, 22.—El embajador de España en esta capital, señor Quiñones de León, ha entregado al ministerio de Negocios Extranjeros la contestación de España a la última contestación francesa.

Se consignaron en dicha nota las condiciones en que al Gobierno español le sería posible adherirse al acuerdo del 18 de diciembre próximo pasado, referentes a Tánger.

Los cambios de impresiones prosiguen de la manera más amistosa, hasta el extremo de que hay motivos para creer que, dado el espíritu conciliador en que se inspira el Gobierno francés, pronto llegará el momento en que nada se opondrá a que España dé su adhesión.

La cuestión de las reparaciones

El carbón destinado a las reparaciones

Düsseldorf, 22.—Con dos importantes casas de navegación de Renania se han llevado a cabo acuerdos acerca del transporte del carbón destinado a las reparaciones.

Inglaterra

La huelga ferroviaria

Londres, 22.—Dice el periódico «Daily Herald», hablando de la huelga ferroviaria, que no se trata de una batalla contra el público ni contra el Gobierno, sino contra las Compañías ferroviarias.

Más de la huelga ferroviaria

Londres, 22.—Telegramas que se reciben en esta capital procedentes de provincias demuestran que el paro del servicio de ferrocarriles es parcial.

El sindicato de maquinistas y fogoneeros anuncia que todos los miembros de dicho sindicato han respondido al llamamiento y además muchos miembros de la Federación Nacional de Ferroviarios se han declarado en huelga.

Refiriéndose a esas afirmaciones el secretario de la Federación ha manifestado que en el movimiento toma parte sólo una infima parte del personal, puesto que la gran mayoría del mismo continúa trabajando.

Triunfo de los laboristas

Se aprueba la enmienda por 328 votos contra 256, presentando Baldwin la dimisión del Gobierno

Londres, 22.—Con motivo de la memorable sesión de ayer, desde antes de empezar la de hoy reinaba gran animación

por las inmediaciones del palacio de Westminster.

En medio de gran expectación continúa la interpelación al exministro liberal Jhon Simón combatiendo al Gobierno por sus tarifas proteccionistas.

Le contesta Chamberlain.

Después de una declaración sobre el plan de construcciones navales que tenía el Gobierno para colocar a varios millares de obreros se levanta para contestar a la proposición el presidente Baldwin, quien ha hecho el balance en pocas palabras de la obra gubernamental, en la que figura el pago de las deudas a Norteamérica los plazos fijados para el mantenimiento de la Entente, la conclusión del Tratado de Turquía, el arreglo de la cuestión de Tánger y otras interesantes cuestiones.

De modo que si el Gobierno es derrotado no dejará a sus sucesores otro problema pendiente que el de las relaciones con Francia.

Después de una intervención de MacDonald se vota por fin la enmienda del partido laborista en mensaje de la Corona, que implica un voto de desconfianza al Gobierno.

Fue aprobada la enmienda por 328 votos contra 256.

En vista de ello esta mañana ha ido al Palacio del señor Baldwin a presentar la dimisión del Gabinete, que será anunciada esta tarde en la Cámara y luego se suspenderán como se dijo las sesiones para dar lugar al desarrollo de la crisis.

Es indudable que será llamado para formar Gobierno el partido socialista con el apoyo de Asquith.

Empezarán a sonar nombres para los cargos de ministros.

Mac Donald acepta el Gobierno

Londres, 22.—El Rey ha aceptado la dimisión del Gobierno conservador y Mac Donald ha aceptado las funciones de primer ministro.

LIQUIDACIÓN COMPLETA

DE GRANDES NOVEDADES

PARA SEÑORA Y CABALLERO

A PRECIOS LIMITADÍSIMOS

EN LOS

Grandes Almacenes **SAN JOSE**

Vda. IGNACIO FIGUEROLA

SIN SUCURSALES

Alemania

La entrada de hierro en Alemania

Berlín, 22.—En breve se publicará un decreto ministerial autorizando la libre entrada de hierro bruto en Alemania habiendo sido reducidos los derechos de aduana a 6 marcos oro, en lugar de los 10 que se pagaban.

Detención de un cómplice

Munich, 22.—Ha sido detenido un cómplice del ex oficial Thormann que, como se sabe, tenía en proyecto de asesinar al jefe separatista señor Saeck.

Francia

Los proyectos fiscales

París, 22.—La Comisión de Hacienda de la Cámara de diputados ha aprobado la totalidad de los proyectos fiscales del Gobierno.

El Presidente hizo resaltar ante la Comisión, que todos los informes enviados por los agentes financieros de Francia en el extranjero ponen de manifiesto que la

presentación de los expresados proyectos ha producido en todas partes el mejor efecto.

Agregó que la pronta aprobación por parte del Parlamento de las medidas propuestas por el Gobierno daría como resultado un seguro y rápido resurgimiento del franco.

Ocho hombres arrollados por el tren

Burdeos, 22.—Ocho trabajadores en la vía férrea, seis de los cuales eran españoles, han sido arrollados por el rápido de Burdeos a Cette.

El hecho ha ocurrido en las inmediaciones de la estación de Ager.

Dr. Lobisch

Especialista en las enfermedades de la piel, antes ayudante médico y jefe interino durante 3 años del ambulatorio para enfermedades de la piel y venéreas del Instituto medicinal-clínico de la Real Universidad Munich (Alemania).

VILLA MODELO

esquina Avenida Conde de Salent, entrada calle San Miguel (frente carretera de Söllier) Parada Tranvía.

Consulta de 9 a 1

Lotería Nacional

Sorteo del día 22 de Enero de 1924

Un quinto premio en Palma

Primer premio de 150.000 pesetas
Ha correspondido al número 30.584, despachado en Sevilla.

Segundo premio de 70.000 pesetas
Ha correspondido al número 10.551, despachado en Madrid, Puebla de Caralía y Málaga.

Tercer premio de 30.000 pesetas
Ha correspondido al número 13.054, despachado en Vigo, Madrid y Málaga.

Cuarto premio de 20.000 pesetas
Ha correspondido al número 24.662, despachado en Valencia.

Premios de 2.500 pesetas
Han correspondido a los números:
3.733, despachado en Reus, Mavierna del Alcor y Carcagente.
16.151, despachado en Madrid, PALMA y EoiJa.
26.771, despachado en Portugalete, Zaragoza y La Carolina.
1.227, despachado en Padrón, Madrid y Murcia.

32.331, despachado en Barcelona y Madrid.
18.103, despachado en Valencia.
1.296, despachado en Málaga, Granada y Salamanca.
18.955, despachado en Vich, Barcelona y Segovia.
26.620, despachado en Bilbao.
5.056, despachado en Madrid.
29.645, despachado en Madrid, Barcelona y Lucena.
13.505, despachado en Valladolid, La Coruña y Barcelona.
28.200, despachado en Madrid.
12.314, despachado en San Fernando, San Sebastián y Tolosa.
28.043, despachado en Cazalla, Barcelona, Valencia y Madrid.

Premios de 2.500 pesetas
Por aproximación al primer premio, los números 30.573 y 30.585.

Premios de 2.000 pesetas
Por aproximación al segundo premio, los números 10.550 y 10.552.

Premios de 1.070 pesetas
Por aproximación al tercer premio, los números 13.053 y 13.055.

Premios de 500 pesetas
Centena
584 536 600 743 066 843 264 458
516 068 768 435 268 360 940 656
148 897 506 602 963 556 160 748
006 084 850 226 699 896

Mil
946 155 870 206 850 098 265 129

Primer premio de 150.000 pesetas
Ha correspondido al número 30.584, despachado en Sevilla.

Segundo premio de 70.000 pesetas
Ha correspondido al número 10.551, despachado en Madrid, Puebla de Caralía y Málaga.

Tercer premio de 30.000 pesetas
Ha correspondido al número 13.054, despachado en Vigo, Madrid y Málaga.

Cuarto premio de 20.000 pesetas
Ha correspondido al número 24.662, despachado en Valencia.

Premios de 2.500 pesetas
Han correspondido a los números:
3.733, despachado en Reus, Mavierna del Alcor y Carcagente.
16.151, despachado en Madrid, PALMA y EoiJa.
26.771, despachado en Portugalete, Zaragoza y La Carolina.
1.227, despachado en Padrón, Madrid y Murcia.

32.331, despachado en Barcelona y Madrid.
18.103, despachado en Valencia.
1.296, despachado en Málaga, Granada y Salamanca.
18.955, despachado en Vich, Barcelona y Segovia.
26.620, despachado en Bilbao.
5.056, despachado en Madrid.
29.645, despachado en Madrid, Barcelona y Lucena.
13.505, despachado en Valladolid, La Coruña y Barcelona.
28.200, despachado en Madrid.
12.314, despachado en San Fernando, San Sebastián y Tolosa.
28.043, despachado en Cazalla, Barcelona, Valencia y Madrid.

Premios de 2.500 pesetas
Por aproximación al primer premio, los números 30.573 y 30.585.

Premios de 2.000 pesetas
Por aproximación al segundo premio, los números 10.550 y 10.552.

Premios de 1.070 pesetas
Por aproximación al tercer premio, los números 13.053 y 13.055.

Premios de 500 pesetas
Centena
584 536 600 743 066 843 264 458
516 068 768 435 268 360 940 656
148 897 506 602 963 556 160 748
006 084 850 226 699 896

Mil
946 155 870 206 850 098 265 129

346 005 407 176 333 410 078 832
531 881 848 877 365 571 581
Once mil
648 779 866 078 324 576 773 026
351 477 724 807 399 643 815 822
286 887 199 667 290 300 981 181
398 282 382 614 920 370 048 012
058 507 283 674 406 359 992 346
480 867.
Doce mil
562 453 375 320 196 893 707 451
904 830 661 359 080 794 244 868
762 843 831 191 847 074 657 155
198 235 776 840 859 311 547 851
286 614 779 818 347 660 891 242
148 061 120.
Trece mil
960 091 731 474 343 014 972 917
792 058 683 935 322 851 726 031
024 020 500 158 605 888 821 557
199 036 050 612 192 564 761 799
756 183 259 156 399 224 426 350
760 040.
Catorce mil
490 547 801 066 713 310 741 324
061 403 050 498 147 891 615 747
227 855 548 207 023 813 244 843
607 020 188 032 005 026 851 788
899 403 354 510 802 268 519
Quince mil
276 493 574 653 976 555 157 005
052 239 188 111 047 116 119 733
296 518 703 635 768 065 990 479
332 398 621 198 314 044 658 944
394 869 212 591 534 993 855 953
790 659 080
Diez y seis mil
261 650 344 564 644 082 987 365
616 811 574 581 743 698 449 606
988 848 325 662 617 885 895 185
383 105 383 105 497 739 291 264
351 034 729 471 022 307 315 143
014 820 640 586 542
Diez y siete mil
811 389 864 425 852 776 245 091
172 308 787 254 447 138 104 741
568 744 750 517 020 658 574 508
209 113 664 653 144 913 020 236
050 509 480 879 292 740 006 746
011 048 482 860 927 221 089 125
333 338 083
Diez y ocho mil
744 063 964 047 414 530 287 869
230 236 975 782 466 625 547 206
143 772 158 044 187 340 894 813
232 052 078 741 025 010 168 968
655 875 866.
Diez y nueve mil
049 246 300 304 120 565 453 128
010 641 947 239 910 885 040 334
187 013 541 311 282 037 801 327
245 883 164 330 731 561 075 389
672 653 391 220 942 232.
Veinte mil
078 371 039 481 182 676 897 977
218 972 333 098 256 428 489 879

63 067 718 329 034 766 934 098
45 861 376 751 212 498 353 137
86 035 361 232.
Veinte y un mil
850 862 478 363 846 686 204 718
443 21 794 668 759 622 575 347
644 07 768 894 264 092 078 752
177 25 925 981 238 010 570 272
273 56 002 237 898 366
Veinte y dos mil
137 507 688 793 744 017 747 441
240 904 72 469 043 543 206 340
513 715 0 584 063 936 505 605
346 548 5 267 815 389 121 563
776 367 17 222
Veinte y tres mil
981 448 400 16 595 732 104 525
200 085 615 5 179 931 617 866
583 209 691 7 603 101 387 467
071 768 799 90 103 706 716 119
114 997 733 921 005 924 414 067
570 531 707 331 48 948 781 234
Veinte y cuatro mil
953 001 022 713 5 084 505 906
293 122 196 098 54 747 091 819
788 447 245 210 440 188 501 352
335 460 777 430 511 25 725 111
061 416 998 046 495 11 015 149
456 366 752 518
Veinte y cinco mil
506 622 922 521 619 203 103 513
192 943 153 144 909 027 26 952
508 982 113 283 575 733 67 322
572 426 577 210 013 502 50 944
865 525 973 050 187 393 85 660
755 939 209 064 158 710 791
Veinte y seis mil
912 449 728 056 664 618 886 1
911 678 511 235 628 139 371 8
485 531 491 399 907 807 305 70
194 742 756 269 135 717 466 643
541 749 837 241 409 183 453
Veinte y siete mil
125 582 544 466 492 724 311 780
199 289 710 483 251 765 171 550
251 267 325 203 657 996 296 308
189 993 886 888 025 040 862 116
504 851 390 584 713 733 624
Veinte y ocho mil
760 930 789 244 845 432 181 929
767 160 010 537 714 108 860 885
521 458 379 801 045 230 149 865
877 343 810 146 806 360 080 012 499
Veinte y nueve mil
323 568 540 575 229 463 768 696
261 192 173 062 587 909 626 457
443 628 714 094 486 745 639 228
150 145 933 661 355 870 479 175
893 863 687 191 958 997 721 723
438 843 115 865 531 718
Treinta mil
518 777 412 978 629 621 856 336
406 625 243 155 195 776 380 112
154 969 818 139 200 676 144 328
521 151 594 915 660 523

Treinta y un mil
094 133 771 484 429 567 341 594
313 139 636 597 627 064 060 737
411 971 998 694 692 494 837 395
581 671 790 726 878 613 556 591
905 738 417 469 366 121 986 382
530 006 578
Treinta y dos mil
129 781 792 499 525 982 989 815
576 897 210 165 748 190 830 908
713 670 403 087 836 112 027 193
762 848 587 212 515 124 610 837
564 340 186 487 081 258 754 296
180 911 849 702 113 096 y 33000

Gremio de tiendas de comestibles

Se pone en conocimiento de los Sres. que forman dicho gremio que las listas de reparto para el próximo año 1924-25 se hallarán expuestas de 11 a 13 los días 23, 24 y 25 del corriente en casa del síndico, calle Apuntadores n.º 36 entresuelo y la Junta de Agravios se celebrará en la Federación Patronal, calle de Palacio, el día 26 a las nueve de la noche.

"El Hogar del Porvenir"

Sociedad Cooperativa de Ahorro
Por acuerdo del Consejo de Administración se invita a todos los asociados de la misma al acto del sorteo de DOS casas que tendrá lugar el día 3 de Febrero a las once de la mañana en el local de la Sociedad «La Asistencia Palmesana», sito en la calle de Lulio.

Palma 10 Enero 1924. — P. A. D. C. D. A. — El Secretario, Santiago Delgado.

NOTA. — Se recuerda a todos los Señores Cooperadores que estén en descubierto de pagos, que es indispensable para entrar en sorteo estar al corriente en los mismos, pudiendo pasar a pagar por las oficinas de la Sociedad, Plaza del Mercado, 14, todos los días laborables de diez a trece y de diez y seis a diez y ocho, hasta el día 30 del corriente.

Premio Vendedores por menor de Calzado

Lista del reparto de 1924-25, se halla expuesta efectos de reclamación en la calle Sindría, n.º 57, los días 21, 22 y 23 del actual, de 9 a 11 mañana; y la Junta de Agravios se efectuará el mismo día 23, en el citado domicilio, a las 9 de la noche Palma 20 Enero 1924. — Gabriel Juan, primer Síndico.

Dr. Mirats

BARCELONA
Medicina y Cirugía
Consulta de 11 a 1
Calle de la Gloria, 5 - pral. PALMA

Gremio de Merería y Paquetería

Se pone en conocimiento de los señores que forman dicho gremio que para el informe del reparto del año económico de 1924 a 25 está de manifiesto en casa del Primer Síndico, Unión, 35, los días 23 y 24 de 1 a 3 y la Junta de Agravios se celebrará el día 25 a las 8 y media de la noche. — Primer Síndico, Felipe Pou.

HOJAS DE AFEITAR
GILLETTE
garantizadas absolutamente legítimas
a **40 céntimos**
Tienda EL JAPÓN



NADA ni NADIE

HASTA LA FECHA
Ha podido curar eficazmente las enfermedades de los pulmones

Enfermos Desahuciados
NO DESEPEREIS
Recobraréis la salud como lo han hecho multitud de enfermos considerados incurables

Pulmozonol es un nuevo y maravilloso preparado científico que cura radicalmente las enfermedades de las vías respiratorias.
Pulmozonol destruye en pocos días todos los microbios pulmonares: Gripe, Bronconeumonías, Tuberculosis incipientes, etc...
Pulmozonol cura en menos de 8 días las Bronquitis crónicas de 15 y 20 años, Asma bronquial, Catarros, etc...
Pulmozonol cura la Bronquitis de los fumadores sin que tengan necesidad de prescindir del tabajo.
Pulmozonol es Omnipotente en la curación de los procesos pulmonares.

Farmacia Aguiló de Son Servera
Precio: 6'50 Ptas. frasco

LA FILADORA

GRANDES DEPÓSITOS de VARIAS FÁBRICAS de TEJIDOS
— DE —
JOSEP PUNCRERNAU VILADOT
Gran baratura por fin de temporada

SE LIQUIDAN Todas las existencias con un 10 por 100 Descuento Solo por un mes del 10 Enero al 10 Febrero. Grandes existencias en toda clase de artículos de vestir. Especialidad en pañería y lanería sastrería a precios económicos. Gran surtido GABANES confeccionados a precios económicos.

NO COMPRAR SIN ANTES VISITAR ESTOS DEPÓSITOS
Precio Fijo — Ventas al contado — Casa de Confianza
125 - SAN MIGUEL - 125 No confundirse: Cerca la Plaza del Olivar
El próximo día 11 de Febrero venta de todos los retales de la temporada

La Casa de las Medias

113, Sindicato, 113

¡Liquidamos!

Todos los artículos de Invierno

A SABER:

Camisetas Pirineo todos los tamaños a 4'00 ptas.
Calzoncillos los mismos " " 4'00 "

Estambres

Lo mejor en estambre a 0'40 onza
Calidad Riz, la madeja, 50 gramos " 0'25 ptas.

Bufandas

Bufandas para hombre a 0'95 ptas.
Bufandas seda. " 3'00 "

Liquidación

CASA DE LAS MEDIAS

Sindicato, 113

SABAÑONES (SEDAS)

Se curan en un día con el
TÓPICO H

De venta en todas las Farmacias de Mallorca

Piso 1.º Se alquila en el Ensanche, Calle, 31 Diciembre, 78. Informes en los bajos de la misma finca.

Motocicleta 3 H. P. nuevo completamente sin estrenar, se vende.
Razón: Agencia de Anuncios, Sintas, 16.

Forjador

presto en cerrajería y maquinaria, se desea informes: En esta Administración, Danús, 2

FINCA

Se vende una nueva en el ensanche compuesta de bajos, 3 pisos, almacén y estenso solar, produce buen interés.
Razón: calle Obispo, 6.

Nodriz

de 19 años y leche de 5 días, desea criatura para lactar en su propio domicilio.
Razón: Son Aebut - Sant Jordi.

Sopas Mallorquinas

de la antigua casa Masde Vidriera, 16 (al lado de C'an Juan de s'algo).

Obras nuevas

Medina y Marañón.—Leyes penales. La casa como se costea y edifica con escaso capital.
Baetzner.—Enfermedades del riñón.
Blount.—Cemento.
Martínez Ferrando.—Las Ciudades del Camino.
De venta en La LIBRERIA ESCOLAR, Plaza de Cort, 4.

Se vende un solar

En la Avenida del Conde Sallent, al lado Villa Segura hay un solar de unos 363 metros para vender.
Informes: Cofradía, 7.

Perra extraviada

Se ha extraviado una perra podenco o «pervisena» de pelo rojo, cuello blanco, un grano de cebada en la frente y un palmo de cola blanca de nombre «Pera». Es propiedad de D. Miguel Amengual Femenias, calle de Obrador, n.º 51 Manacor.

Maquinaria

que he duplicado vendo barato Talleres del «Garage Balear».
Avenida de Alejandro Rosselló, 67.

Señorita

desea colocación para cuidar niños.
Razón: En esta Administración, Danús, 2.

Se vende

un Auto usado de cinco asientos marca Europea valor 2.500.
Razón: En esta Administración, Danús, 2.

Spidoleine

Es el único lubricante para automóviles que no deja ningún residuo carbonoso. Si su suministrador no se lo entrega en latas litografiadas y debidamente precintadas, desconfíe y pídale al representante en Palma.
Agustín Estalleras, Victoria, 16 entresuelo, teléfono, 243.

Cemento

Maquinaria para su fabricación. Pídase presupuestos al representante en Palma.
Agustín Estalleras, Victoria, 16 entresuelo, teléfono, 243.

Moto a dos tiempos

Se desea comprar en muy buen estado. Ofertas por escrito al Apartado Correos 36 Palma.

VENDO

Un dormitorio sicarandana Luis XIV.
Un dormitorio nogal moderno.
Un despacho escritorio librería 3 cuerpos.
Un comedor roble y 6 sillas asiento de cuero.
Una lámpara de gas y eléctrica para salón objetos de cerámica antiguos, cuadros grandes, tela al óleo de Ricardo Martí.
Son Suñeret Reina Violante 10.

Se necesita

un empleado y que al mismo tiempo interese positivamente en una industria establecida.
Informes: En esta Administración, Danús, 2

Cafés Económicos

Procedido al reparto de la contribución de dicho gremio, los listas estarán a efectos de reclamación, los días 21, 22 y 23 del actual de 6 a 7 de la tarde, en la Federación Patronal de Mallorca y el mismo día 23, a las 8 de la noche, tendrá lugar la Junta de agravios, en el citado local.
El primer Síndico, Juan Tous.

Pérdida

El sábado se extravió un pendiente de oro guarnecido de diamantes y un rubí. Se gratificará espléndidamente al que lo devuelva en la calle Pursiana, 25, 2.ª - Santa Catalina.

Peón

se necesita.
Droguería de Mateo Pons, P. Cuartera, 2.

INTERESA AL PÚBLICO SABER

que en el Almacén de papeles pintados para decorar habitaciones de

J. HERNÁNDEZ

Calle de San Miguel, 21 - PALMA

Existe un extenso y variado surtido de papeles pintados de las mejores fábricas del país y extranjeras. Ofrece sus muestrarios a disposición de todos para que puedan ver las clases de papeles y sus reducidos precios. Papeles pintados desde 2 reales el rollo de 8 m. Como que esta casa no da comisión de ninguna clase a los intermediarios puede ofrecer con tal motivo la rebaja que disfruta quien de ella se surte.
La colocación del papel es 0'60 pesetas el rollo.
También se hacen toda clase de trabajos de pintura al óleo y al temple con gran economía de precios.
Especialidad de la casa en rótulos al cristal y luminosos.
Se llevan los muestrarios a domicilio, se hacen presupuestos gratis tanto de papel como de pintura. Rebaja de precios para los trabajos de obras, no se hacen descuentos ni se dan comisiones, las ventas al contado y precio fijo.
Gran surtido de papeles glaciers para cristales desde 1'50 pesetas el metro lineal.
Única casa en Palma que tiene sucursal en Barcelona - Canuda, 28.

REGALO DE UN AUTOMÓVIL

En cada pedido que se me haga, de **Palo Resolis** o **Ron Bó** entregaré un billete, que tendrá opción a un AUTOMÓVIL marca «Ford» en combinación con la Lotería Nacional del sorteo que se celebrará en Madrid el día 22 de Diciembre de 1924.
El agraciado, será el que presente el número igual al del primer premio de dicho sorteo.

ANTONIO PUIG

Calle Maura, 21 SANSELLAS (Mallorca)

Peletería de M. Beltrán

Venta de toda clase de pieles para señora. Abrigos, chaquetas, Capas, Echarpes, Renards etc. etc. a precios de fábrica.
Taller de confección. Especialidad en toda clase de reformas.
Pieles sueltas para adornos de vestidos.
Capuchinas, 17, bajos - Palma - (Frente Mercado)



Navigazione Generale Italiana

Società riunita Florio Rubattino—Lloyd italiano

Servicio el más rápido entre Barcelona y Buenos Aires

PRÓXIMAS SALIDAS de Barcelona para Montevideo y Buenos Aires, los vapores

Julio Cesar, 30 Enero

Admitiendo pasajeros de clase de lujo, y 1.ª y 2.ª clases.
Para informes, pasaje y carga dirigirse a

ITALIA AMERICA Sociedad de Empresas Marítimas
Agente en Palma, M. ORDINAS - Libertad, 17.



Calzado con piso de goma

Venta al Detall: Colón, 31 y 33; y Jaime B, 90 y 92

No tememos al Directorio ASERRADORA MARTIN quiere dar el peso

Carbón de cok 2.ª a 4'25 a domicilio
" " " 1.ª a 4'60 " "
Leña olivo cocina a 2'50 " "

Rebaja por carretadas

ENCARGOS: Colmado Mas, Calle Rubi — Tienda de Comestibles San Jaime 3 — y en la Fábrica, Calle 93 travesía A. Clavé a A. Rosselló.

Se vende

tienda de Comestibles local espacioso situada en punto céntrico.
Razón: En esta Administración, Danús, 2.

Tienda de Comestibles

Antigua, se vende barato, por retirarse del negocio.
Razón: En esta Administración, Danús, 2.

